

Comercio

El comercio del país se puede apreciar por los siguientes datos: Importación en el año 1933 está distribuída así: E/E.U.U. 47,70%—Inglaterra: 13,37%—Alemania: 12,49%— El total en colones fúe de 28.874978 colones al 400%. Es interesante notar que en el primer semestre de 1934 comparado con el primer semestre de 1933 acusa las siguientes diferencias: en la importación Alemania aumentó 34,61%— E.E.U.U.: 26,66%— España: 38,43% Inglaterra: 26,75%— Italia: 34,74% Y **Japon: 293,10%**. Esto ha obligado al Departamento de Estado Yankee a tratar de realizar un tratado comercial con Costa Rica, y que consistirá en la baja de las tarifas aduaneras para los productos americanos a cambio de algunas facilidades dadas a los productos costarricenses. Ahora bien, cuál es el producto que mayormente importa E.E.U.U/ de Costa Rica? el banano. De modo que quien sandrá ganando con el tratado es la United Fruit Co, Pero ya la Cámara de Díputados de Costa Rica se ha apresurado a estudiar un proyecto de ley por el cual se va a grabar o aumenta en un 30% adicional las mercaderías japonesas que ingresen al país. Tal medida sería la agudización de la miesria de la masa trabajadora, pues si a pesar del alza del cambio no han sufrido recargo sensible la manta y otras mercaderías de uso corriente, se debe a que son traídas de Japón, que tiene mas posibilidades que E.E.U.U. para explotar a más bajo precio. Tal proyecto será el primer paso del tratado comercial que se anuncia. En la exportacion nacional, los principales mercados de los productos costarricenses son, por su orden Inglaterra y E.E.U.U, que en conjunto constituyen el 94% del totalde la exportacion general. Por productos está distribuida así: café el 71,61%; banano el 18,56%

Penetración imperialista:

Ademas de la United Fruit Co., a la que me he referido al tratar la industria del banano, tenemos la Electric Bond and Share que explota la industria electrica en casi todos los principales centros de país,el servicio de tranvías en la capital, el servicio de luz, calefacción, etc.etc. desde las plantas generadoras, hasta la venta de la energía eléctrica. A pesar de una ley contra los monopolios dictada en 19145 la ElectricBond and Share ejerce el monopolio de la electricidad, en constante lucha con la Junta Nacional de Electricidad, dada la situacion de ilegalidad en que está explotando la industria.

Tenemos luego la Panamericna Airways Co. en los servicios de pasajeros y correo aéreo, mediante contratos con el Estado, a pesar de que existe una compañía nacional de aviación. Carezco en estos